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参加换届的居民代表更多了
芝罘区居委会的换届选举将于本月底结束

本报4月18日讯(记者

鞠平) 4月初，烟台市芝罘区

的各个居委会就开始为社区

换届忙碌起来。“今年要求参

与的居民代表更多，一般是
50个，居民代表要覆盖全社

区。”18日，一位居委会主任

告诉记者。

社区居委会主任被戏称

为“小巷总理”，她们管的事

多而又繁琐。对于市民来说，

过日子是离不开居委会的。

18日，记者来到所城里居委

会，居委会王主任正在与社

区居民召开座谈会，讨论社

区的建设。对于即将到来的

居委会换届，王主任自信地

说，只要做得好，相信居民都

会买账的。

记者了解到，所城里是个

老城区，老人多、流动人口多，

社区环境、卫生也存在着许多

问题，居委会的工作人员很少

能坐在居委会里办公，更多的

时候，她们是在居民家中谈

心。“居委会的工作是个细心

活，也是个琐碎的活，最重要

的是与居民沟通好。”王主任

说，每个居委会主任最需要的

就是“会说话”，能想居民之所

想，急居民之所急，这样居民

也会为居委会着想，体谅居委

会的工作。目前，所城里居委

会的50名居民代表已经基本

选出。

而对于四眼桥社区居委

会的李主任来说，找居民代

表可是费了一番心思。现在

很多居民因为工作忙，没时

间参与到居委会的活动中，

参加居委会活动的一般都是

楼长、片长和退休在家的老

人。而此次的选举，如果还是

这样一批人参加，很难达到

居民代表覆盖全社区的要

求。于是李主任就动员居委

会的工作人员，到每个人分
片的包区里寻找居民代表，

这样一来，就能让更广泛的

居民成为代表参与选举。

据了解，烟台市芝罘区

的社区居委会换届选举大都

从4月初开始，通过自荐报名

的方式确定参选人员名单，

随后由居民代表进行投票，

在4月底所有的换届选举将

结束。对于居委会主任来说，

换届选举是对她们工作的一
次“民意”考核，她们希望自

己能得到一个满意的分数。

格上塔路13号楼

管道漏水，整楼停水

一户一表改造，又生波折

居民：停水半个月

还要再等多久？

本报4月18日

讯 (记者 冯荣达

实习生 郭羽)

4 月

初，因为

自 来 水

管 道 年

久 失 修
造 成 泄
漏，上塔路 13号楼被迫停水。

十来天之后，自来水公司进行
水表改造时，又遇到了新问

题。居民已经有半个月没有正
常吃水了，都很着急，“正常吃

上水还要再等多久？”

1 3号楼楼长杨老先生告
诉记者，4月 4日，自来水公司

的工作人员来查水表，水表的

数据和总表相比少了8000吨！

“水管漏水了！”工作人员

立马停止对该单元楼的供水，

开始排查故障。经过检查发
现，自来水管道被大面积腐
蚀，漏水严重。

工作人员将调查结果告
诉了他，并说，现在要么修补

管道，要么进行一户一表改
造，以后就不会出现“水管一

出事，全楼都停水”的局面。他

将情况给居民讲明白了。经过

动员，4月 8日，他将一户一表

的改造费——— 每户 350元，交

给了自来水公司的相关工作

人员。

记者通过电话联系了烟
台市自来水公司一户一表安

装队的李副队长。李副队长告

诉记者，4月8日他们就得到了

对上塔路 13号楼进行自来水

表改造的通知。经过实地调

查，工程于4月12日正式开始。

工程刚开始挺顺利，但是 4月
15日，养管处的工作人员要求

他们暂停施工，工程由此耽搁

下来。

记者拨打了市养管处的

电话，工作人员解释说，只要

需要挖路面的施工，必须到养
管处办理手续，并缴纳一定金

额的保证金后，才能进行施

工。但是像自来水管道、污水

管道、天然气管道这样关系到

居民日常生活的情况，可以一

边办理手续一边施工。而上塔

路 13号楼的施工并没有申请

相关手续。

据了解，经过与养管处的

协调，并办理相关手续，一户

一表改造工程于16日复工。

18日，记者赶到改造工程

现场，新的供水管道已经铺设

完毕，水表井还在修建中，整

个工程大概于三天之后完工。

近日，向阳街道计生协会的工作人员来到社区孤寡老人家中，给孤寡老人过生日，还带去

了医护人员帮老人们检查身体。通讯员 崔凌宇 摄

转了两个小时还没找到门牌号
四马路门牌号有点混乱，不熟悉的人走这里像走迷宫

本报4月18日讯(记者

毛旭松 ) 城市中的门牌号

码，是城市中必不可缺的识

别标志。可烟台市的不少街

道楼房门牌号码，存在残缺

不全、编制混乱等现象，不熟

悉当地环境的市民，找门牌

号如同大海捞针一般。

前些日子，支农里社区的秦

先生去四马路122号找人，结果

在四马路上转了两个小时，愣是

没有找到四马路122号这个门

牌。“四马路的门牌很多都缺失

了，对于不熟悉当地情况的人来

说，找起来特别头疼。”秦先生

说，他好不容易找到一排有顺序
的门牌号，都到四马路119号了，

却没了下文。挨个店铺打听下

来，没有一个人知道四马路122

号在哪里。

后来，有位店主告诉秦先

生，门牌号的问题去派出所打

听，果然秦先生在派出所工作人

员口中找到了答案，终于在四马

路的最东头找到了四马路122

号，令秦先生惊讶的是，四马路

122号跟四马路1号仅一街之隔。

18日中午，在四马路，沿街

商铺大部分没有门牌，而有门

牌的商铺，门牌号除了以“四马

路”开头外，还夹杂着北环山里、

同台里、大兴街、双合里、大兴
街、解放路等，看上去非常杂乱。

而且，即便是门牌号以四马路

开头的，也没有顺序可言。按主

干道方向，有的门牌由东向西

依次编号，有的却由西向东依
次编号，甚至还存在乱号现象。

记者从四马路附近小区

居民那里了解到，四马路以前

的门牌号还算完整，后来拆迁

改建，出现许多新的商厦和小
区，这些新建筑大部分以其他

名称来命名门牌号，因此造成

了四马路门牌号混乱的情况。

格《房屋维修基金尚无法启动》追踪

靠“房屋维修基金”解决下水管道问题，可行度不高

本报为兴尧路186号征集帮办

本报4月18日讯(见习记者

刘清源) 目前，政府部门正

在研究有关老房屋维修资金

的新政策，何时出台还无法确

定。

18日，烟台市住房和城乡

建设局房屋安全与维修资金

管理科工作人员介绍说，1998

年，烟台市制定相关政策时，

这笔资金叫做物业管理启动

基金，在当时是为物业准备

的，不作为公共维修资金使

用。但这笔资金一直存放在财

政局，烟台市区多年未使用。

随着国家颁布新的政策法规，

2007年规定将物业管理启动

基金纳入住宅专项维修资金。

烟台市根据新政策的发展也

在制定相应法规。

在新成立的烟台市住宅

专项维修基金管理中心，资金

管理部门工作人员告诉记者，

这个部门的设立就是为了开

展有关住宅维修基金的工作，

新政策将在“五一”后实施，针

对的是新交易的住房。新政策

规定的收费比过去的16 . 8元

每平方米要高上几倍。

住宅专项维修基金管理中

心目前正在和财政局协商如何

处理老商品房的房屋维修基金

问题。该工作人员认为，这个问

题是全国性的，政府部门也在

想办法，问题早晚会解决，但不

能给出明确时间。

而烟台市财政局的工作

人员表示，财政局只管公益性
资金，不管商品房的。

兴尧路186号楼的下水道

破损渗漏已近半年，业主日常

生活受到影响。

在此，本报为兴尧路186

号楼征集社会帮办，有热心单

位、个人愿意提供免费或者打

折有偿服务，帮助186号业主
解决下水管道的问题，欢迎拨

打本报帮办热线：6610123。

16日上午，毓西社区党委组织
辖区党员群众，对该社区街道的

楼道、墙体、电线杆、路灯柱等公
共设施上的野广告，进行了集中
清理，还社区一个清新美丽的家。

通讯员 曲伟 摄

格毓西社区

美化家园

16日上午，南通社区党员携手
集中清缴“反宣品”、清理野广告，

将社区居民楼墙体粉刷一新，携手
打造绿色文明的健康社区。

通讯员 周丽萍 摄

格南通社区

社区“穿新装”

格辛庄社区

共建绿色家园

关注社区居委会换届
一年一度的社区居委会换届又到了，“小巷总理”们是如何面对换届，换届

采取何种方式，居民反应如何？即日起，本报对此进行关注。

给老人过生日

近日，东山街道辛庄社区在辖
区开展“绿色家园，你我共建”活

动，倡导辖区居民保护环境，绿化

家园，从我做起，从身边的小事做
起，自觉养成文明、健康、科学的生
活方式和生活习惯。

通讯员 戚妍洁 摄


